

# Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XLIII – n.º 2202 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 18 de mayo de 2025

# Habemus papam: León XIV

*El pasado 8 de mayo, tras la cuarta votación en el cónclave, el humo blanco emergió de la chimenea de la Capilla Sixtina, indicando que los 133 cardenales electores habían alcanzado un consenso. El cardenal estadounidense y peruano Roberto Francisco Prevost fue elegido como el nuevo Papa, adoptando el nombre de León XIV.*



# «Son tantas las razones... apúntale a Reli»

*La Comisión Episcopal para la Educación y Cultura lanza la campaña «Son tantas las razones... apúntale a Reli» con el objetivo de dar respuestas a todos aquellos padres que desconocen el valor de la asignatura de Religión Católica, carecen de argumentos para elegirla o se encuentran indecisos a la hora de matricularlos en el próximo curso 2025-2026.*

La Comisión Episcopal para la Educación y la Cultura de la Conferencia Episcopal Española ha lanzado la campaña para la clase de Religión de este año. En esta ocasión, el mensaje se dirige a los padres que desconocen el valor de la asignatura, a todos aquellos que carecen de argumentos para elegirla o se encuentran indecisos.

El lema de la campaña es *Pero...¿la clase de Reli sirve para algo?*, que es la pregunta a la que se refiere el vídeo de la campaña. En esta pieza visual los padres se convierten en protagonistas y espectadores a la vez a través de una conversación cotidiana entre parejas, donde una pregunta «sin aparente respuesta» muestra las



*Fotograma del vídeo de campaña*

verdaderas razones que han movido a una de ellas a apuntar a sus hijos a la asignatura de Religión.

Con esta campaña, «se busca invitar a una generación de padres que, condicionados por las tendencias sociales o por la desinformación, se han elaborado una imagen falsa sobre la asignatura de Religión, a que consideren las muchas y buenas razones por las que escoger esta materia», explican desde la Comisión. Esta aparente «falta de valor», percibida en algunos padres, se contrapone con los

mensaje del vídeo donde se recogen algunas razones para hacer visible y reforzar el valor de esta materia que es, subrayan, «tan asignatura como las demás».

Los alumnos que optan por la asignatura de Religión, según las estadísticas, aumentan levemente este curso escolar 2024-2025, respecto al curso anterior. La sigue eligiendo más de la mitad del alumnado en toda España, de manera libre al tratarse de una materia que puede elegirse. En nuestra diócesis, los datos mejoran a los de la media nacional.



*A través del código puedes ver el vídeo de la campaña*

## Original el paso de Carlo

La Delegación de Pastoral de Juventud de la diócesis de Ciudad Real ha programado el musical *Original, el paso de Carlo*, para el 24 de mayo. Puedes adquirir las entradas a través del código.



## Carta de nuestro Obispo

# Las primeras comuniones y las confirmaciones de los hijos

**Q**ueridos amigos y hermanos: en muchas de nuestras familias celebramos estos días del mes de mayo y junio la primera comunión.

Quiero, en primer lugar, felicitar a los niños y a los padres por este gran acontecimiento cristiano que vais a vivir en vuestras familias.

La primera comunión de los hijos es un momento realmente importante para revisar nuestra fe como padres y acompañantes de la fe de los hijos.

La catequesis que han recibido en la parroquia ha sido, sin duda, de gran valor para vuestros hijos. Pero, para que cale de verdad en ellos, necesita ser secundada y apoyada por vuestra parte, por la vivencia de la fe en la familia antes, en y después de la recepción de la primera comunión.

En muchos casos, hoy, por desgracia, para muchos niños que hacen la primera comunión, esa primera comunión será la primera y la última, porque en su casa, en su familia, una vez que han hecho la fiesta de la primera comunión, los padres no van a volver a animarles ni con palabras, y mucho menos con el ejemplo como padres creyentes, para que entiendan realmente lo que han vivido y lo importante que es que sigan encontrándose con Jesús, que los quiere tanto que ni siquiera lo pueden sospechar.

Queridos padres, tenéis una gran tarea y responsabilidad como cristianos en la fe de vuestros hijos. Seguid ayudando a que vuestros hijos entiendan lo importante que es la recepción por primera vez del Cuerpo de Cristo, no por los regalos que van a recibir ese día, y con este motivo, sino porque Jesús ha querido alimentarlos con su cuerpo y sangre, demostrándoles el amor les tiene.

Os felicito a todos los niños que en estos meses vais a recibir por primera vez a Jesús y os pido que sigáis cultivando vuestra amistad con Él, participando asiduamente en la eucaristía de los domingos y acercándoos al sacramento de la reconciliación para recibir de él su perdón, conscientes

de que ambos sacramentos os ayudarán de verdad a ser unos buenos seguidores y discípulos suyos.

Pedid a vuestros padres que os lleven a misa, que os hablen de Jesús, vuestro gran amigo, y que juntos, padres e hijos, podáis seguir teniendo a Jesús como alguien muy importante para vosotros y para vuestra vida.

Lo que vais a vivir en el día de vuestra primera comunión es algo que se recuerda durante toda la vida.

*Muchas felicidades para los niños y adolescentes que en estos meses van a recibir por primera vez a Jesús y aquellos que recibirán la confirmación*

No dejéis que solo sea un recuerdo, sino que sea algo que os anima a vivir muy agradecidos al Señor por haber querido entrar en vuestro corazón y haberos hecho sus amigos. Por eso, debéis rezarle todos los días, y seguir madurando vuestra fe con la ayuda de del ejemplo de vuestros padres.

También en estos meses muchos adolescentes y jóvenes vais a recibir el sacramento de la confirmación.

Si importante es el acompañamiento de los padres antes y después de que los hijos reciban por primera vez al Señor, no lo es menos el que acompañéis a vuestros hijos adolescentes o jóvenes antes, en y después de recibir el sacramento de la confirmación.

También ellos necesitan del ejemplo y el testimonio de sus padres para seguir creciendo en la fe y participando en la Iglesia, siendo testigos de Jesús para todos y en todos los ambientes, como misión y compromiso que adquieren al recibir el sacramento de la confirmación. Esto no lo lograrán sin el cultivo y el apoyo, antes y después de ser confirmados si no tienen el apoyo, el ánimo y el testimonio del clima cristiano de la familia.

Son muchos los jóvenes que reciben el sacramento de la confirmación, pero

que una vez recibido no vuelven por la parroquia, ni vuelven a tener contacto con la misma, ni practican, ni participan más en la eucaristía ni en los demás sacramentos.

Esta ausencia de frecuencia con los sacramentos, esta huida de la Iglesia y este olvido de su identidad cristiana,



+ Gerardo Juelga  
Obispo de C. Real

# «Pedro ha vuelto, tenemos Papa y se llama León XIV»

*El 8 de mayo, al poco de que los cardenales reunidos en el cónclave eligieran al cardenal Roberto Francisco Prevost, el obispo de Ciudad Real, Gerardo Melgar, publicó una reflexión sobre la elección en la que afirma que «será el Papa que la Iglesia necesita en este momento de la historia».*

GERARDO MELGAR VICIOSA

Acaba de presentarse a todo el mundo el nuevo Papa. Se trata del cardenal Prevost. Fue general de la Orden Agustiniense y, en la actualidad, era el Prefecto del Dicasterio para los obispos. Ha elegido como Papa el nombre de León XIV. Tiene 69 años, es americano, con ascendencia española por parte de su abuela materna.

Su saludo ha sido un saludo muy pascual, en Cristo resucitado, a todos: «La paz esté con vosotros». Ha hecho referencia especial a la Iglesia de Roma; a la Iglesia de Chiclayo, en Perú, en la que compartió su fe con todos los cristianos, a las familias de todo el mundo y a todos. Se ha presentado como agustino e hijo de san Agustín citando textualmente y saludando a todos con la frase: «Con vosotros soy cristiano, para vosotros soy obispo», al servicio del pueblo de Dios.

Ha hecho una referencia clara al papa Francisco, hablando de la necesidad de hacer una Iglesia en la que caminemos juntos, una iglesia cercana y abierta a todos, especialmente a los que sufren.

Ha hecho una llamada a todos a la necesidad de ser valientes para anunciar el Evangelio en una iglesia en la que todos caminemos juntos y desde una iglesia misionera. Ha subrayado, repitiendo varias veces, la necesidad de trabajar por la paz, tan necesaria hoy en el mundo; convencernos de la universalidad del amor de Dios que nos quiere a todos y de la necesidad que el mundo tiene de Dios pidiendo a todos que caminemos juntos hacia adelante porque Cristo nos precede, y que entre nosotros nos ayudemos

a ser puentes para el diálogo y el encuentro.

El saludo ha sido un saludo largo, preparado y de contenido, con una referencia final a la Virgen María, que acompaña a toda la Iglesia y pidiéndole a ella, con el rezo del Ave María, que nos acompañe a todos para que sepamos caminar todos juntos en la misión de anunciar valientemente a Jesucristo y nuestra fe en él.

Y se ha despedido de todos los presentes en la Plaza de San Pedro y de todo el mundo impartiendo la bendición *urbi et orbi*.

Hoy estamos de enhorabuena. Pedro ha vuelto, tenemos Papa y se



*El papa León XIV*



**«Seguro que será el Papa que la Iglesia necesita en este momento de la historia, porque está asistido por la gracia del Espíritu Santo»**

llama León XIV, que ha sido acogido con gran entusiasmo por todos y, seguro, que es un gran regalo de Dios para la Iglesia actual y seguro que será el Papa que la Iglesia necesita en este momento de la historia, porque está asistido por la gracia del Espíritu Santo.

*Gerardo Melgar*  
Obispo de C. Real

# El Seminario celebró a san Juan de Ávila en Almodóvar

*El pasado 10 de mayo, fiesta de san Juan de Ávila, el Seminario Mayor viajó a la población natal del santo, Almodóvar del Campo, para participar en la misa y en la procesión junto a la comunidad parroquial.*

El pasado 10 de mayo, la población natal de san Juan de Ávila, Almodóvar del Campo, celebró, como cada año, la festividad de uno de los patronos de la localidad.

Junto a los fieles almodovenses, el Seminario Mayor de nuestra diócesis participó en la misa y en la procesión con las reliquias de san Juan de Ávila, que es, además de Doctor de la Iglesia, patrono del clero secular español y un ejemplo vocacional para todos los sacerdotes.

El rector del Seminario de Ciudad Real, Juan Serna Cruz, presidió la eucaristía, en la que concelebró el párroco de Almodóvar, Juan Carlos Torres Torres, y el padre carmelita Fray Francisco Javier de María, natural de la localidad. Se da la circunstancia de que este año tanto el rector como el párroco celebran los veinticinco años desde la ordenación sacerdotal.

Serna, en la homilía, presentó a san Juan de Ávila como modelo sacerdotal y modelo de discernimiento vocacional. La clave del seguimiento, dijo el rector, está «mirando a los santos, mirando a



*El Seminario Mayor junto a la imagen y las reliquias de san Juan de Ávila al final de la misa*

san Juan de Ávila, en la amistad con Jesús vivida diariamente en el trato personal y en la oración».

Explicó a toda la comunidad que participó en la misa lo bello que es escuchar el testimonio de la vida interior de los seminaristas, todo lo que los va formando desde la

amistad con Jesús, y ofreció este ejemplo de hondura en la relación con Cristo para el discernimiento de toda vida cristiana: «La oración es lo que va dando forma a la vocación [...] desde la convicción de saber quién está constantemente a nuestro lado. Desde ahí hay que plantear la vida cristiana», dijo.

Concluyó citando una frase de san Juan de Ávila que se refiere a la oración, un ejemplo en el que el santo pone habla del nerviosismo que sentiríamos si tuviéramos audiencia con un rey, «pensaríamos lo que le queremos decir y pasaríamos la noche en vela sin dormir», explicó el rector, sabiendo que al día siguiente vamos a tener una entrevista muy importante: «Esta audiencia Dios nos la concede cada día a todos y nos da trato de hijos y nos permite contarle cualquier cosa de nuestra vida como lo más importante».

Después de la misa, los seminaristas acompañaron al pueblo de Almodóvar en la procesión con las reliquias, que depositaron de nuevo en la capilla de la casa natal del santo.



*Un momento de la misa en la iglesia del Carmen, donde se celebra la eucaristía durante las obras en el templo parroquial*

# La diócesis celebró el funeral por el papa Francisco en la catedral

*La tarde del 6 de mayo se celebró en la catedral de Ciudad Real una misa funeral por el papa Francisco. La celebración –aplazada a este día a causa del apagón del 28 de abril– fue presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, acompañado por el cabildo de la catedral y varios sacerdotes de la diócesis.*

En la tarde del pasado 6 de mayo, tuvo lugar en la catedral de Santa María del Prado de Ciudad Real una misa funeral por el papa Francisco. La celebración, que se había aplazado a este día a causa del apagón de luz nacional del 28 de abril, fue presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, acompañado por el cabildo de la catedral y sacerdotes de la ciudad y de varios pueblos de la diócesis.

Entre los centenares de fieles que asistieron, y que llenaron el templo, se encontraban autoridades civiles y militares, la Coral Diocesana, el Seminario y responsables de varias delegaciones e instituciones de la diócesis, todos unidos en la oración por Francisco, el Papa de los últimos doce años.

## *Una biografía de amor*

Don Gerardo Melgar recorrió en la homilía la biografía de Francisco y las aportaciones más significativas a lo largo de su pontificado. Comenzó recordando la última aparición pública del Papa, cuando impartió la bendición *urbi et orbi* «sin ocultar la debilidad en la que se encontraba debido a su enfermedad». Una enfermedad, dijo don Gerardo, que el Papa «asumió con fe y con esperanza, mostrando al mundo que también el Papa era una persona débil, pero siempre con la esperanza puesta en Dios [...]. Al día siguiente, Lunes de Pascua, amanecía con la noticia de



*La catedral se llenó para la celebración*

que el Papa Francisco había fallecido», recordó don Gerardo.

El obispo describió la vida del Papa como una biografía «marcada por actitudes tan importantes como el amor, la misericordia y la fraternidad para todos y a todos». Se refirió a su cercanía y amor hacia los niños, «a los que siempre mostró y demostró un cariño especial»; a los jóvenes, «con los que logró una gran empatía»; a las

familias, «haciéndoles ver que Dios las sigue queriendo estén en la situación que estén»; a los ancianos, «haciéndoles conscientes de su gran misión».

## *La defensa de la vida y la labor por la paz*

Don Gerardo recordó que Francisco fue un gran defensor «de la vida humana desde el comienzo hasta la



**«Fue un Papa acogedor y cercano, sencillo, espontáneo y claro en sus respuestas al servicio de la evangelización del mundo, ofreciendo a todos el mensaje de Cristo»**



*Junto al obispo concelebraron sacerdotes del cabildo, de parroquias de la capital y de algunos pueblos de la diócesis*

muerte natural [...]. Enseñó rotundamente el respeto a la vida humana como primero y más importante de los derechos de los ser humano, tanto cuando se refería a los engendrados, pero no nacidos, como a los enfermos y ancianos condenados sin paliativos».

Por otro lado, subrayó la labor diplomática del Papa: «Un gran embajador de fraternidad y de paz que pidió siempre el diálogo y llamó a luchar por la paz entre las naciones, entre los pueblos».

Toda esta labor, dijo, la hizo con alegría, algo que también definió su vida: «Un testimonio constante y un reclamo insistente para todos de vivir la vida humana y la vida de fe con verdadera alegría».

Este trabajo incansable del papa Francisco lo hizo dejando constancia de que vivimos «un cambio de época, no una época de cambios», un mundo que necesita una «imagen nueva» de la Iglesia, «una Iglesia de puertas abiertas en la que cabemos todos» y que debe anunciar el Evangelio «con nuevas formas, nuevo ardor y nuevos métodos».

#### ***Una imagen renovada de la Iglesia***

«El papa Francisco fue un hombre y un Papa acogedor y cercano, sencillo, espontáneo y claro en sus respuestas al servicio de la evangelización del mundo, ofreciendo a todos el mensaje de Cristo con un talante de acogida, cercanía, sencillez, claridad y valentía, para lograr una Iglesia

evangelizada, es decir, que viva su vida desde el Evangelio de Cristo y desde Cristo», resumió el obispo.

Subrayó la novedad en la imagen de la Iglesia que dejó el Papa: «Promovió una nueva imagen de la Iglesia, una Iglesia abierta a todos, donde todos tienen cabida. Una Iglesia en salida. Una Iglesia que debe salir al mundo a buscar a los que no están en ella. Una iglesia que sea un hospital de campaña que debe curar al hombre actual de todas sus heridas y en todas las periferias existenciales».

Además, el Papa promovió «una Iglesia sinodal en la que cada cristiano asuma y viva la responsabilidad que tiene dentro».

Continuando con la imagen de la Iglesia que nos deja Francisco, don Gerardo recordó el Jubileo de la Misericordia que convocó el Papa y que fue un «impulso de una Iglesia misericordiosa que acoja, abraza y perdone, ofreciendo al mundo actual la imagen nueva y auténtica que vino a traer Cristo del mismo Dios, como un Padre misericordioso que perdona, que siempre acoge al pecador y se compadece de Él y que ofrece a todos la verdadera salvación de Dios».

Don Gerardo subrayó también la valoración que hizo Francisco del papel de la mujer en la Iglesia, «inculcando la necesidad de contar con su presencia y con su aportación, puesto que son imprescindibles en puestos clave de la Iglesia para la tarea evangelizadora».

#### ***Un legado que perdurará***

«Así de rico fue y es el legado de vida cristiana que nos ha dejado después de su muerte. Un legado que hemos de guardar en nuestro corazón para ponerlo en práctica y vivirlo en nuestra vida cristiana, viviendo con actitudes nuevas que perdurarán después de su muerte como exigencia de este cambio de época al que asistimos», resumió.

Después de dar las gracias por todo el legado y testimonio del Papa, don Gerardo pidió a toda la comunidad rezar por él: «Si hubo algún momento de sombra de pecado o de infidelidad, como el ser humano que era, que el Señor con su misericordia lo perdone y le dé el gozo eterno de los que son fieles. Que nuestra Madre, la Virgen María, la Madre a quien Él se encomendó y acudió durante su vida y con la que sintió auxilio en todo momento, lo presente ante su hijo e interceda por él para que le conceda el descanso eterno», concluyó.



***Resumen en vídeo de la misa***

# Encuentro jubilar de familias



El encuentro jubilar para familias que se aplazó el pasado 27 de abril, se celebrará definitivamente el próximo 28 de septiembre. Será una jornada con actividades preparadas para todas las edades, concluyendo con la celebración de la misa en la catedral.

EL AMOR NOS IDENTIFICA  
COMO CRISTIANOS...



*Jn 13, 31-33a.34 - 35: Jesús les dejó un mandamiento nuevo.*

*Comentario: El amor es la seña de identidad de los discípulos de Jesús.*

Para la celebración *Por Montserrat Jiménez Retamosa*

## V Domingo de Pascua

### Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy, quinto domingo de Pascua, es tiempo de alegría. Las lecturas bíblicas están enseñándonos la vida nueva del resucitado y su repercusión en la comunidad cristiana. En esta celebración, intentemos renovar el amor a Dios y a los hermanos.
- **1.ª LECTURA (Hch 14, 21b - 27).** Pablo y Bernabé, al regresar de su primer viaje, exhortaron a sus hermanos a perseverar en la fe y les contaron lo que Dios había hecho por medio de ellos a los pueblos gentiles.
- **2.ª LECTURA (Ap 21, 1 - 5a).** San Juan ve un cielo nuevo y una tierra nueva, que es la Iglesia triunfante. Ese triunfo comienza en la tierra. Si participamos, sentiremos y vivimos con la Iglesia aquí, gozaremos en el cielo.
- **EVANGELIO (Jn 13, 31 - 33a.34 - 35).** El evangelio es parte del discurso de despedida del Señor en la última cena. Cristo nos da un nuevo mandamiento como señal distintiva de los cristianos. El Señor fue glorificado a través de su pasión y muerte, lo mismo va a pasar con su Iglesia.
- **DESPEDIDA.** Jesús, por medio del Espíritu Santo, nos sostiene para que podamos glorificarlo en el mundo con nuestras obras. Salgamos de esta celebración llenos de gozo y pidamos a Dios que nos enseñe a amar a nuestro prójimo, como Él nos ama.

### Oración de los fieles

- S. Invoquemos a Cristo, camino, verdad y vida, y pidámosle por las necesidades del mundo:
- Por el Papa León XIV, obispos y sacerdotes: para que no olviden que son presencia del amor de Cristo en el mundo. Roguemos al Señor.
  - Por el nuevo papa León XIV: para que sea un hombre santo que ayude a acercar a los hombres a Dios. Roguemos al Señor.
  - Por los necesitados: para que, por el mandato de «amarnos los unos a los otros como Dios nos ha amado», reciban nuestra ayuda y consuelo. Roguemos al Señor.
  - Para que surjan vocaciones al sacerdocio y a la vida consagrada. Roguemos al Señor.
  - Por nosotros: para que, amándonos los unos a los otros, los demás nos reconozcan como discípulos de Cristo. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Vamos cantando al Señor (CLN/1) **Salmo R.:** Bendeciré tu nombre por siempre, Dios mío, mi rey (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Donde hay caridad (CLN/O26) **Despedida:** Madre de los pobres (CLN/318)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Hch 14, 5 - 18 • Jn 14, 21 - 26 Martes Hch 14, 19 - 28 • Jn 14, 27 - 31a Miércoles Hch 15, 1 - 6 • Jn 15, 1 - 8 Jueves Hch 15, 7 - 21 • Jn 15, 9 - 11 Viernes Hch 15, 22 - 31 • Jn 15, 12 - 17 Sábado Hch 16, 1 - 10 • Jn 15, 18 - 21